

Mit der Getreideernte ist nur ein Teil der großen Arbeitsspitze in der Landwirtschaft bewältigt. Noch umfangreichere Arbeiten und Aufgaben stehen mit der Hackfruchternte, der Herbst aussaat und dem Ziehen der Winterfurche bevor. Um diese Arbeiten mit noch höherer Qualität zu bewältigen, ist es notwendig, aus dem Verlauf der Getreideernte die notwendigen Lehren zu ziehen und mit noch größerer Energie und besserer Organisation die Herbstarbeiten durchzuführen.

Einige Schlußfolgerungen

Die Büros der Bezirks- und Kreisleitungen sollten den Verlauf der Getreideernte gründlich einschätzen und Maßnahmen festlegen, die zu einer Verbesserung der komplexen Leitung der Landwirtschaft in den Bezirken und Kreisen und besonders in den Dörfern führen. Es kommt vor allem darauf an, die Rolle der Grundorganisationen auf dem Lande bedeutend zu heben und eine bessere Zusammenarbeit aller gesellschaftlichen Kräfte im Dorf zu erreichen.

Schon jetzt ist die gesamte Dorfbevölkerung und die nicht berufstätige Bevölkerung für die Mitarbeit bei der Hackfruchternte zu gewinnen.

Die Kreisleitungen sollten die bei der Getreideernte gesammelten Erfahrungen in einer Parteiaktivtagung gründlich auswerten und wirksame Maßnahmen für die Lösung der nächsten Aufgaben in der Landwirtschaft festlegen. Die Grundorganisationen sollten das in ihren Mitgliederversammlungen ebenfalls tun. Die bewährten Methoden der öffentlichen Kontrolle durch Presse und Rundfunk, die lebendige und zielgerichtete Agitation und Propaganda, der sozialistische Wettbewerb und die gegenseitige sozialistische Hilfe sind zu festen Prinzipien der Leitung der Landwirtschaft zu machen.

Die Operativstäbe unter Leitung der 1. Sekretäre der Partei haben sich bewährt. Ihre Tätigkeit sollte fortgesetzt und noch weiter qualifiziert werden. Sie müssen sich noch mehr auf eine straffe politische Führung und komplexe Lösung der Aufgaben der Landwirtschaft orientieren, für den richtigen Einsatz der Kräfte und Mittel und eine hohe Disziplin bei der Durchführung der Beschlüsse der Partei- und Staatsorgane sorgen. *

Die Büros der Bezirks- und Kreisleitungen sowie die Grundorganisationen sollten auch gründlich einschätzen, welche Kader sich während der Erntekampagne bewährt und welche ihre Aufgaben nicht erfüllt haben.

Größere Aufmerksamkeit müssen die Partei- und Staatsorgane in Zukunft den MTS und VEG schenken. In den Parteiorganisationen muß durch prinzipielle Auseinandersetzungen erreicht werden, daß die Verantwortung der leitenden Kader in den MTS und VEG gestärkt wird. Die MTS müssen sich auch nach Übergabe der Technik an die LPG für die volle Auslastung und die höchste Einsatzbereitschaft der Technik verantwortlich fühlen. Die Aufgabe der Partei- und Staatsorgane besteht darin, unter allen Umständen zu sichern, daß der Staatsplan der Landwirtschaft erfüllt und übererfüllt wird.

Welches sind die nächsten Aufgaben in der Landwirtschaft?

1. Nachdem das Getreide von den Feldern geborgen ist, muß es jede LPG und jedes VEG als Ehrensache betrachten, den Staatsplan in Getreide zu erfüllen. Dabei sollte den jungen LPG Typ I besondere Aufmerksamkeit gewidmet werden.

2. Gleichzeitig muß der Herbstaussaat und der Aussaat von Winterzwischenfrüchten die größte Aufmerksamkeit geschenkt werden, denn davon sind hohe Erträge und eine gute Futtermittellieferung im nächsten Jahr in bedeutendem Maße abhängig. Überall sollte der zweite Schnitt der Wiesen unverzüglich durchgeführt und das Gras in größerem Umfang gesilert werden.